

Mardi 12 mai 2009 18h **1892° séance**

Présidence : Jean Claude Quéro - 34 participants-

Conférence :

La pêche à pied
de loisir sur les estrans charentais

animée par

Jacques Pigeot

Littoral, Environnement et Sociétés (LIENSs)

Université de La Rochelle

Vice-président d'IODDE (Ile d'Oléron Développement Durable Environnement)

Le conférencier nous présente le résultat d'une étude de plusieurs années portant sur l'impact de la pêche à pied de loisir sur les écosystèmes intertidaux.

Après une présentation détaillée des espèces pêchées sur les estrans rocheux battus, les estrans sableux battus, les estrans sablo-vaseux abrités, les estrans rocheux abrités, les estrans vaseux abrités ; nous découvrons que la pêche à pied a des conséquences sur les perturbations physico-chimiques, la surexploitation des espèces pêchées, la modification de la structure biologique des peuplements, et cas particulier de l'impact du retournement des blocs rocheux sur les communautés vivantes.

Le conférencier rappelle la réglementation actuelle, ses limites et le cas de la réserve naturelle de Moëze-Oléron.

Des études scientifiques sont indispensables : tant dans les domaines biologiques et écologiques que sociologiques et économiques. Les études et suivis sanitaires sont le travail original d'IODDE qui est un comité de pilotage assurant le relais des institutions et partenaires .

Quel avenir pour une exploitation durable des estrans par la pêche à pied ? Les conditions : faire respecter la réglementation, informer les pêcheurs, mettre en place un permis de pêche, établir des jachères et des cantonnements, agir pour un génie écologique des franges côtières

Ceci présente le plan de la conférence, suivie avec grand intérêt par les participants et qui se prolongera par une sortie sur le terrain le 18 octobre 2009, et une deuxième conférence en novembre.

Le compte rendu détaillé du conférencier (15 pages) est déposé à la bibliothèque.

Martine Gachignard
secrétaire